
Hutbe, 10.03.2017 
Evlilik ve Düğün Adabı 

 

يَٓا ايَُّهَا النَّاسُ اتَّقوُا رَبَّكُمُ الَّذٖي خَلَقكَُمْ مِنْ نَفْسٍ وَاحِدةٍَ وَخَلقََ 
اءً   مِنْهَا زَوْجَهَا وَبثََّ مِنْهُمَا رِجَالاً كَثٖيراً وَنسَِٓ

 

جَ الْعَبْدُ 	:قَالَ  صلى الله عليه وسلمأنََّ النَّبِيَّ  فَقدَِ اسْتكَْمَلَ نِصْفُ الدِيّْنِ إذِاَ تزََوَّ
 فلَْيَتَّقِ اللهَ فِي النِصّْفِ الْباَقيِ

 
Muhterem Müminler!  

Yüce Allah şöyle buyuruyor: “Ey İnsanlar! Sizi 
bir tek nefisten yaratan ve ondan eşini yaratıp 
ikisinden birçok erkekler ve kadınlar yayan 
Rabbiniz’den korkun.”1  

Evlilik, insan neslinin muhafazası için en önemli 
müessesedir. İffetin, namusun korunması için de 
mükemmel bir kalkandır. Dolayısı ile haramların 
iyice yayıldığı bu zamanda iffetli kalmanın tek 
yolu evliliktir. Bu yüzden, evlilik aynı zamanda bir 
ibadettir. İnsanın kendi nefsi ile mücadelesinin 
bir örneği bakımından cihat olarak 
nitelendirilebilir. Çünkü bunun neticesinde 
Allah’ın rızasına ulaşmak vardır. 

Peygamber Efendimiz şöyle buyurmaktadır: 
“Kişi evlendiği zaman dininin yarısını 
korumuş olur. Geriye kalan yarısı için de 
Allah’a karşı gelmekten sakınsın.”2 

Muhterem Müslümanlar! 

Evlilik konusunda son derece hassas olmamız 
gerekmektedir. Evlilik bir oyuncak olmadığı gibi, 
evlilikten kaçınmak da doğru değildir. 

Bunun için, evliliğin önemini kavramak, 
çocuklarımıza nikâhın, aile olmanın ne demek 
olduğunu anlatmak zorundayız. Evlilikte, moda 
tabirle “Anlaşamazsak ayrılırız.” anlayışı 
yerine, “Ayrılmayacağız, birbirimizi seveceğiz, 
sayacağız, evliliğimizi bir ömür boyu 
sürdürmek için fedâkârlıkta bulunacağız.” 
anlayışı yaygınlaştırılmalıdır.  

Kıymetli Kardeşlerim! 

İslam’ın temel ilkelerinden olan, namusun ve 
neslin korunması ilkesi, ancak Allah adına 
kıyılan nikâh ile sağlanabilmektedir.  Bunun 
dışında kalan yollar, kişiyi en ağır haramlardan 
biri olan zina gibi ahlâksızlıklara götürmektedir. 
Zina ile beraber ahlaksızlık artmakta ve nesil 
bozulmakta, nikâha giden yollar 
kolaylaştırıldığında ise ahlak korunmakta ve 
nesil emniyet altına alınmaktadır. Onun için, 

                                                 
1  Nisâ suresi, 4:1 
2  Taberânî, Mu’cemu’l Evsât, 1/162/1 

evlenecek olan kızımızın ve oğlumuzun nikâha 
giden yollarını kolaylaştırmamız gerekmektedir.! 

Değerli Müslümanlar! 

Evlenmek, yuva kurmak, varlık âleminde nesli 
devam ettirmek ve aile yuvasının huzurunu 
sağlamak için Allah'ın koymuş olduğu 
kurallardan birisidir. “Ey İnsanlar! Sizi bir tek 
nefisten yaratan ve ondan eşini yaratıp 
ikisinden birçok erkekler ve kadınlar yayan 
Rabb'inizden korkun.”3 ayetinde belirtildiği gibi 
kadınlar ve erkekler birbirinin eşi olacaklar her 
ikisi de beraberce Allah’tan çekineceklerdir. 

Aziz Cemaatim! 

Evliliğin ve nikâhın ilan edilmesini geleneklerimiz 
gereği düğün şeklinde yapıyoruz. 
Düğünlerimizde eğleniyor, nikâhlarımızı 
akrabalarımıza, dostlarımıza ve topluma ilan 
ediyoruz. Zaten nikahın ilanı da böyle olmalıdır.  

Bununla birlikte, maalesef, İslam’ın asaletine, 
ahlâkına uymayan düğünlere de rastlıyoruz. Hiç 
bir anlamı olmayan “Bir kere evleniyorlar, ne 
olur ki?” gibi mazeretlerle Allah için 
kurduğumuz aile yuvamızın temelini daha ilk 
günden yıkmayalım.  

Düğünlerimizde israfa gitmeyelim! Oğlunu ya da 
kızını evlendirecek ana babalar! “Kim ne der?” 
gibi anlamsız sorularla veya “şanıma yaraşır bir 
düğün.” gibi uygunsuz yaklaşımlarla karşı tarafı 
gereksiz yere ağır yük altına sokacak 
organizasyonlara girişmemelidir. Sade ve ciddi 
olunmalıdır. Yük olunmamalı, bilakis karşı tarafın 
yükü hafifletilmelidir. Yakınlarımızın ve 
dostlarımızın bizleri tebrik için geldiği bu günde 
onlara ikramlarımızı yapmalı ve dualarını 
almalıyız! Ancak asla aşırıya ve israfa 
kaçmamalıyız! Hele ki Allah’ın haram kıldığı, 
bütün kötülüklerin anası olan içkiyi kesinlikle 
düğünlerimize sokmamalıyız. 

Davetliler ve düğün sahipleri olarak bir diğer 
dikkat etmemiz gereken husus da tesettüre 
riayet etmektir. Bir yandan Allah’ın emrini ve 
peygamberin sünnetini yerine getirirken diğer 
yandan harama düşmemeliyiz. 
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Sermon du Vendredi 10.03.2017 
Le mariage et ses convenances 

يَٓا ايَُّهَا النَّاسُ اتَّقوُا رَبَّكُمُ الَّذٖي خَلَقكَُمْ مِنْ نَفْسٍ وَاحِدةٍَ وَخَلقََ 
اءً مِنْهَا زَوْجَهَا وَبثََّ مِنْهُ   مَا رِجَالاً كَثٖيراً وَنسَِٓ

 

جَ الْعَبْدُ فَقدَِ اسْتكَْمَلَ نِصْفُ الدِيّْنِ 	:قَالَ  صلى الله عليه وسلمأنََّ النَّبِيَّ  إذِاَ تزََوَّ
 فلَْيَتَّقِ اللهَ فِي النِصّْفِ الْباَقيِ

Chers Croyants ! 

Allah le Très Haut dit la chose suivante dans le 
Coran : « Ô hommes ! Craignez votre Seigneur 
qui vous a créés d’un seul être et qui, ayant tiré 
de celui-ci son épouse, fit naître de ce couple 
tant d’êtres humains, hommes et femmes ! »4 

Le mariage est l’institution la plus importante pour 
la préservation des générations à venir. Il est aussi 
un bouclier parfait pour la protection de la chasteté 
et de l’honneur. Se marier est donc le seul moyen 
pour rester chaste en ces temps où le harâm a 
envahi toute notre société. C’est pour cela que le 
mariage est en même temps un acte d’adoration. Il 
peut également être considéré comme un djihâd 
dans le sens où il s’agit d’une lutte contre soi-
même et que le but final est de gagner l’agrément 
d’Allah. 

Le prophète -sas- dit ainsi : « Quand il se marie 
l’être humain place la moitié de sa religion 
sous protection. Qu’il craigne d’aller à 
l’encontre d’Allah en ce qui concerne l’autre 
moitié. »5 

Chers Musulmans ! 

Nous devons être très sensibles au sujet du 
mariage. Autant le mariage n’est pas un jeu, autant 
il ne faut pas le fuir. 

C’est pour cette raison qu’il faut saisir l’importance 
du mariage et expliquer à nos enfants ce que 
signifie d’être marié(e) et de fonder une famille. Il 
faut oublier l’idée très à la mode du divorce en cas 
de conflit. Au contraire il faut se concentrer pour 
maintenir le couple uni et se dire « Nous n’allons 
pas divorcer, nous allons nous aimer et nous 
respecter l’un l’autre, nous allons faire des 
sacrifices pour faire durer notre mariage durant 
toute notre vie. » 

Mes Chers Frères ! 

La protection de l’honneur et de la descendance 
font partie des principes fondamentaux de l’Islam. 
Ces deux principes ne peuvent être préservés qu’à 
travers le mariage au nom d’Allah. Les autres 
voies ne peuvent conduire l’individu qu'aux pires 
débauches telles que la fornication qui est l'un des 
pires péchés. À travers cet acte, les immoralités se 

                                                 
4  Sourates des Femmes 4:1 
5  Taberânî, Mu’djemu’l Ewsât, 1/162/1 
 

propagent et les générations suivantes se 
retrouvent en danger. Tandis que lorsque l’on 
facilite le mariage, c’est tout l’inverse. La morale et 
les générations futures sont ainsi préservées. C’est 
pour cela qu’il faut faciliter le chemin qui mène au 
mariage pour nos enfants ! 

Chères Fidèles ! 

Selon nos traditions, l’annonce du nikah, c’est-à-
dire l’acte de mariage, se fait à travers une 
cérémonie de mariage. Cette cérémonie nous 
permet de nous réjouir et d’annoncer cet heureux 
événement à nos proches, nos amis et tout le 
monde. C’est d’ailleurs de cette façon que doit être 
annoncé l’acte de mariage.  

Cependant il arrive malheureusement que l’on soit 
face à des mariages incompatibles avec la dignité 
de l’Islam et les règles morales de cette religion. 
N’allons pas, dès le premier jour, détruire le foyer 
que nous avons fondé pour Allah avec des 
prétextes inexcusables telles que « Le mariage 
c’est une fois dans la vie, qu’est-ce que ça peut 
bien faire ? » 

Ne faisons pas de gaspillage lors de nos 
cérémonies de mariage ! Ô vous les Pères et les 
Mères qui allez marier vos enfants ! Ne vous 
lancez pas dans de grosses et coûteuses 
organisations seulement par orgueil ou bien pour 
plaire aux gens. Soyez sérieux, simples et 
modestes. Ne soyez pas un poids supplémentaire 
pour la partie d’en face, mais au contraire aidez-
les à alléger le poids qui pèsent sur eux. Nous 
devons faire des ikram et récolter les prières de 
nos proches qui sont venus nous faciliter en ce 
jour tout en faisant attention à ne pas tomber dans 
l’excès et le gaspillage. Et nous devons surtout 
faire attention à ne pas introduire l’alcool dans nos 
mariages car il s’agit d’une chose illicite et qui est 
la mère de tous les maux.   

Un autre point auquel les invités ainsi que la 
famille des mariés doivent faire attention est la 
tenue vestimentaire qui doit être conforme aux 
règles religieuses. Nous ne devons pas tomber 
dans le péché d’un côté alors que nous essayons 
d’accomplir une sunna de notre Prophète (sas) de 
l’autre. 

 


